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证券代码：300750                                  证券简称：宁德时代 

 

宁德时代新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称及

人员姓名 

高瓴资本、鸿商资本、腾讯投资、淡马锡、红杉资本、富达

基金、华平投资、中远海运、KKR、GIC、Capital Group 

等 50多位投资者 

时间 2022年 02 月 14日 

地点 公司科技大楼 0126会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 曾毓群 

董事会秘书兼副总经理 蒋理 

财务总监 郑舒 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司于 2022 年 02 月 14 日接待了投资者调研，公司管理

层与投资者交流内容如下： 

1、公司对上游锂资源布局和控制情况？  

答：公司通过长协、投资合作、回收利用、自行开采等

方式保障锂资源供应。其中，回收方面，锂回收率已超

90%，锂回收目前已在供应保障中起到一定作用；除了此前

海外投资合作外，公司也在宜春等地投资锂资源，自行开采

锂矿。 
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2、公司研发边界是什么，传统制造业是否已经到极限

了，是否进一步做电控相关？未来是家电池公司还是有更高

的想法？  

答：公司是全球领先的动力电池企业，但制造业中的能

量存储、能量转换也还有很大空间。作为科技创新公司，立

足于人类新能源事业，与新能源相关、与创新科技相关的领

域，公司均有可能涉足。 

3、电池生产工艺过程中，是否用到美国的技术、材料或

是设备？ 

答：电池生产过程中公司没有直接涉及，BMS 上芯片部

分源自美国，目前也在做国产化。 

4、CTC 方案里，公司要做一个集成方案给客户，会牵

扯到客户底盘的设计制造的蛋糕，整车厂为什么会愿意？ 

答：公司打造 CTC 方案，目的是以更高性价比、更低电

耗的产品来加速电动化替代，源于客户打造新能源车产品竞

争力而提出的需求，通过公司与车企的专业化分工，将各自

长处发挥极致以推出有竞争力产品。 

5、普通理解烘干化成和检测是电池制造的核心工艺之

一，烘干不同电池时差很大，是否能用内阻检测，控制烘干

时长，来保证每个烘干时长最短？ 

答：工艺是为了实现设计性能，如可靠性、安全性等。

涂布烘干工艺是为了将溶剂去除，留下空隙，而溶剂在挥发

过程会导致粘结剂在极片内部分布不均，从而导致充电析

锂。公司新技术可以解决该类问题，同时实现 9 分钟快充。

结构设计完成后要实现对应的控制，真正做到可靠性、安全

性强、成本低是有挑战的。 
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6、公司很多美国的客户，是否考虑要去美国建厂？是否

有可能？  

答：公司与美国客户互动较多，既包括新势力，也包括

传统车企，双方共同探讨了各种可能的供应及合作方案，以

及本地化生产的可能性，但具体情况需考虑到工人培训、效

率、工会等因素对品质与成本的影响。 

7、公司未来发展最大挑战是什么？ 

答：公司成长速度、组织能力与人员的国际化能力是最

大的挑战。基于极限制造体系的可复制性，公司截至去年底

已累计布局了 10 大生产基地，未来公司拟加强海外基地布

局，完善包括境外员工培训等体系建设，也面临更多挑战。 

8、公司怎么看待友商扩产，特别是国际化竞争。 

答：友商扩产不意味着会增加竞争，有创新材料体系、

结构体系的产品，才值得竞争。公司始终通过材料创新、结

构创新与极限制造，为客户提供最具性价比的产品。  

9、按测算，目前公司扩产的 ROE 或 ROIC 很高，长期

来看 2025 年之后，高 ROE 或 ROIC 能持续保持吗？  

答：ROE、ROIC 的提高也依赖于技术进步，极限制造高

速产线技术水平全球领先，单线产能显著提升，生产效率提

高，降低生产成本。 

10、公司在供应链多数环节都有布局，有的是以入股形

式参与，一些还没有入股。以后在没有入股但市占率很高的

公司，公司是会参股还是会交给市场竞争？ 

答：公司看重长期真正合作的伙伴，不论市场好坏均能

共克时艰，携手共赢，一起推进行业稳定、可持续发展。 
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11、储能在美国市场占有率较高，如何看待美国储能政

策变化风险？ 

答：公司与美国储能客户有过探讨，客户希望本土化供

应，需综合考虑动力电池产能、客户需求、生产成本等因素

再确定。 

12、公司新的产品会考虑构建新的供应链体系，如自己

做氟化工，具体规划是怎样的？ 

答：新产品涉及的新供应链体系构建，针对技术含量高

的材料，公司会先研发、生产打样，再技术授权给供应商，

公司有责任把最好的技术应用在客户产品上。 

13、近两年磷酸铁锂降低了行业进入壁垒，通过这些电

池也能做到新能源车产品 NEDC 续航 500-700 公里，是否公

司很多行业优势不能发挥出来？ 

答：从资源角度，不同产品优势发挥有差异，公司在现

有体系做出了超长寿命电池，来支撑商业模式创新。在新体

系方面，公司开发的钠离子电池具备较好的低温性能，同时

更高能量密度产品还将在新领域探索实现突破性应用，比如

商用飞机等。 

14、去年投资者交流讨论重点之一为高效低成本产品路

线，与今天交流侧重点有较大差异，请问这一年公司的经营

或是您的态度有怎样的变化？ 

答：前期电动车推广需要高效低成本产品，但现在高端

电动车也广受消费者欢迎，消费者对新能源车的认可已成为

趋势。为客户、为投资者创造价值，绕不开技术领先、运营

卓越与优质服务。 

15、公司如何看待最大的可及市场 10-20 万车市场里未



5 

来电池化学体系、封装结构以及商业模式的形态演变，比如

M3P、无钴等？ 

答：准确来说，电动化替代较难的是 8-12 万价位区间车

型，以巧克力电池换电产品配套相应车型，可使新能源车

（不含电池）首购成本低于燃油车，换电速度等于燃油车加

油，解决性价比的问题。公司计划推出的新产品 M3P，准确

来说不是磷酸锰铁锂，还含有其他金属元素，公司称之为磷

酸盐体系的三元，成本较三元下降，但仍然占据新能源车一

定成本。我们认为，8-12 万元区间车型终极解决方案是巧克

力换电。 

16、公司这几年出口业务很多，海外收入也暴涨，结合

海运运费暴涨的情况，简单介绍下公司如何对出口路径和物

流商进行选择？ 

答：公司在全球范围广泛选取合作伙伴，综合评价物流

转仓、内陆运输等各方面因素，来降低综合成本。 

17、公司电池回收三元关键金属回收率可达 99.3%，能

否介绍磷酸铁锂的回收情况。 

答：三元回收成熟度高于磷酸铁锂回收的原因在于镍、

钴金属价格高昂，近期因磷酸铁锂涨价，磷酸铁锂回收热度

也显著提升。目前，公司同时具有三元与铁锂废旧电池年回

收处理技术及产能，未来产能还将持续扩大。除了正极外，

公司布局了石墨与电解液回收，以提升产品经济性、减少产

品碳排放。 

18、当前，消费者对电池供应商关注度不那么明显，而

是把续航里程与车企关联。公司是否打算从幕后走到台前，

让消费者选择电池品牌？ 

答：公司从换电开始打造自己的品牌，让消费者认识搭
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载公司电池的产品优势。 

19、目前公司全球动力电池使用量市占率 33%，国内超

50%。长期市占率目标维持什么水平？  

答：公司的愿景是致力于为全球客户提供一流的新能源

解决方案，客户服务深度与广度提升带来的市占率提升是结

果体现也是努力方向。 

20、锂短缺一时半会无法解决，资源开发需要周期，

铜、铝也在涨价，在这期间公司怎么应对？公司虽然有一些

长协供应，但整个产业承担了价格上升，是否担心销量问

题？  

答：碳酸锂等原材料短期成本上升后对公司有一定影

响，可通过多种方式对冲；铜、铝可通过新技术大幅减少使

用量。换电模式可以让消费者实现首购成本低于燃油车，同

时享受电动化、智能化及换电便利。 

 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2022年 02 月 15日 

 


